

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de la Corriola, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de idem, un trimestre. . . 4'50 —

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Viernes 10 de Septiembre de 1897

Año XIII--Núm. 3640

BONITA OCASION

para transformarse de pobres en ricos

Emigración al Brasil; pasajes gratuitos para los estados del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo. Para más detalles, dirigirse al agente general en esta provincia, don Cándido Dalama, con residencia en Villar de Peralonso, quien facilitará cuantos datos se le pidan.

También facilita pasajes a precios económicos y al fiado, dando buenas garantías, para Montevideo, Buenos Aires, Puerto-Rico y Habana. 90—d—38

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Ayudante del Dr. Highlands.—Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, pral.

INTERESA

pequeños, medianos y grandes conocer que la casa de

BERNARDO CACHORRO

vende más barato que ninguna otra el calzado en iguales calidades, debido á las compras en grande escala que realiza y por las que aparece en la actualidad como una de las primeras de España en existencias y condiciones, pudiendo vender á iguales precios que en fábrica.

Verdadera y positiva economía. 3, Lonja de la Carcel, 3. —109

Se venden las casas núm. 8 de la calle del Espejo, números 6 y 7 de la calle del Fuerte, números 3, 4 y 5 del Corralillo de Santo Tomás, número 27 y seguida sin número de la calle de Cervantes y 57 de la calle de la Cárcel Nueva. Darán razón de una á dos, en la calle de Sánchez Barbero 9 y 11, de sus precios y condiciones. —d—74

LA POSITIVA

Zapatería de

MANUEL DE LAS HERAS

Esta casa desea poner en conocimiento del público, que en ella tiene un grande, completo y variado surtido en toda clase de calzado, confeccionado en las mejores condiciones, y apesar de su excelente calidad, los precios son sumamente moderados; también previene que cualquiera persona, aunque sea un niño, puede comprar en dicha casa, en la seguridad que no se le ha de cobrar más de su justo precio, sin temor de ser engañado y tan barato ó más que en cualquiera otra parte, siendo su igual clase. También se hace calzado á la medida, con prontitud y de todas las formas que se desee.

Obrador y almacén, calle de Quintana, 2 (subida de la Lonja á San Martín) 30—d—9 Fijarse bien para no confundirse.

Cárdenas

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero 15, San Pablo 15, Salamanca

Gran surtido en monturas y bridas de todas clases y formas, efectos para la limpieza de carruajes y caballos, efectos de viaje y caza. Especialidad en guarniciones para toda clase de carruajes.

ANTIGUA Y ACREDITADA CASA 15—San Pablo—15

IMPORTANTE. Circulan por esta capital y provincia ejemplares de mi denticina y píldoras febrífugas, que son falsificados, y aviso al público para que busque mis legítimos que garantizo en casa de don Ignacio Santiago Fuentes, ó en la del autor, J. Fernandez Izquierdo, Sacramento 2, Madrid. —d—10

SE VENDE una casa, calle de Placentinas, número 10. De precio y condiciones pueden tratarse con Gonzalo Mier: Corriola, 4 y 6. Renta, libre de contribución, 1.850 reales. —d—26

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

De un periódico de Cuba, que nos envía un estimado amigo y colaborador, tomamos el siguiente artículo, cuya publicación creemos oportuna, porque en él se pone de manifiesto la simpatía de los negros de la grande Antilla hacia la nación generosa que los redimió de la esclavitud:

LIGA ESPAÑOLA DE LA RAZA DE COLOR

Suscripto por firmas tan conocidas por su lealtad á España como la de los señores Lagardere, Veitia, Nápoles, Urrutia, Puig, González, Penichet y otras muchas de honrados hombres de color, hemos recibido un manifiesto escrito en tonos viriles, patrióticos y de indiscutible sinceridad, con el título que corona estas líneas.

Honda satisfacción nos causa esta pública demostración de los sentimientos españoles de una clase respetable y numerosa, á la cual defendió sin titubear y con íntimo convencimiento *La Unión Constitucional*, cuando por algún periódico y algunos políticos interesados en hacer de la luz tinieblas, se dijo que la rebelion cubana tenía un carácter marcadamente racista.

Que teníamos razón al defender á la clase de color, que lo dicho contra ella entonces era un falso testimonio sin base en que sustentarse, lo demuestran las repetidas pruebas de lealtad y de amor á España dadas por los negros, por esa raza noble y sufrida, que después de haber fecundado este suelo con arroyos de sudor y de sangre, no ha tenido más apóstol de su redención que España, no ha tenido amigos más sinceros que los españoles, no ha recibido de nadie más que de nosotros la consagración de su estado civil, como lo demuestra el hecho de que aquellos ilusos ó ignorantes que llevaron á la rebelion el contingente de su fuerza, sólo desprecios y maltratos han recibido de los cabecillas, que si colocaban al hombre de color á vanguardia en todos los fuegos para que las balas se cebaran en él, á la hora de las recompensas prescindían del auxiliar mas robusto y más valiente en el combate.

La Liga española de la raza de color declara y sentiza su pensamiento fundamental en ese manifiesto, del cual, por su necesaria extensión, sólo podemos recoger los siguientes párrafos, por si solos suficientes á alcanzar la categoría de una declaración de fe:

“Cuba autonómica por miedo á nuestra fuerza muscular, á las pesadillas y fantasmas que atormentaban á José Antonio Saco (1), demandaría nuestra igualdad política ante las leyes, nos declararía *in nomine* ciudadanos y . . . hasta electores, pero . . . mirándonos siempre á gran distancia.

CUBA ESPAÑOLA, ceñirá en todo tiempo nuestra frente con la aureola del derecho. Escojan los que se separan de la idea española.

¡Cál! (1) Deseo ardientemente la disminución, la extinción, si posible fuera, de la raza negra. Conviene dificultar el desarrollo de la raza negra.—Obras de Saco. Tomo I, página 301, New-York —1848.

Ante estas tres soluciones, dos confusas y una clara, una de transformación progresiva y dos preñadas de tempestades, el ánimo del negro no puede estar mucho tiempo absorto y embebecido.

Ni una palabra más.

Quede para otros ser ingratos con su patria España y renegar de sus padres y de su sangre. Sueñen los soñadores. Desvaríen los dementes. En cambio, los negros sabemos mostrarnos agradecidos á la nación gloriosísima que nos hizo libres y ciudadanos.

La abolición de la esclavitud sólo la veremos á la voluntad de Alfonso XII y de las Cortes españolas. A nadie más, pues nadie debe adjudicarse esta gloria.

Decir España y Libertad es decir el progreso mismo; es engendrar el estado definitivo de Cuba moderna; es crear una fórmula llena de pasado por su historia y de porvenir por su propio movimiento; una fórmula que inocula en la sangre de los negros todo el derecho moderno y los preserva de ir á Chafarinas ó subir al foso de los Laureles sin recoger tan siquiera un pedazo de gloria; una fórmula, en fin, de la cual sacará el Rey un cimiento, el más sólido, el mejor construido de la nacionalidad española en estos postreros baluartes del mar de las Antillas, mar de cuya dominación depende todo el poder naval-militar que en el golfo de México ejerza el comercio europeo, muy interesado en que sólo España haga de Cuba el Gibraltar de América.

España, en su brioso influjo, puede y debe tener un buen soldado en el negro, tan dotado de virtudes militares y eficaces. El insigne Castelar lo ha dicho con su maravillosa elocuencia: *el europeo, en los trópicos, mengua y se debilita; el negro, al revés, prospera y se agiganta.*

De lo cual debe deducirse, que cada soldado negro representa en Cuba diez soldados peninsulares, no por el valor y sí por razón del clima.

Para lograr esto, los gobiernos españoles no tienen otra cosa que hacer sino cambiar la complejión política y social del que con su sudor ha dado azúcar á todo el mundo.

El servicio militar es una obligación igual para todos los ciudadanos, y claro está que la opinión que sustenta esta Liga, es la de reforzar por lo menos el ejército de Cuba con 10.000 negros que continúen siendo soldados y prestando sus servicios militares después de la campaña.

Esta idea, iniciada por el general Weyler y acogida por la comisión militar organizadora de los batallones movilizadas de color, acogida con la mayor fruición, con la mayor complacencia, es la misma que mantiene y mantendrá la Liga, cuyo mayor orgullo es y será siempre el que sus hermanos de raza ingresen en la honrosísima carrera militar, para la cual no hay colores, y sí lealtad, aptitud y valor probado.

Después de lo copiado, sólo nos resta felicitar á la raza de color por ese público testimonio de lealtad que la nación ha de agradecer en cuanto vale y significa.

CARTA DE MADRID

Septiembre 9.

Lo del día

Este señor Silvela, á quien elogiaban los periódicos, como hombre nuevo, serio, sin rutinas, nos está resultando uno de tantos. Sale á interview por día, casi diáricos por minuto, y se ha dedicado furiosamente al reclamo. No sabe hablar más que de la reorganización del partido conservador (que antes le parecía un organismo putrefacto) y todo se le vuelven elogios á la memoria de Cánovas, ya que en vida de éste tuvo el sentimiento de no poder elogiarle. En fin, lo dicho, es uno de tantos el señor Silvela.

Las declaraciones que hoy le publica *El Liberal* nos confirman en el juicio que tenemos hecho de la actitud del señor Silvela. Está ya tocando las consecuencias de

la encerrona, comprometido á dar su apoyo á los conservadores, sin ser él jefe por ahora. Es decir, ha renunciado á lo menos difícil, que sería imponer ahora su jefatura ó provocar de lo contrario la vuelta de los liberales; y ha preferido lo más difícil: disputar después los entorchados al rival que mientras tanto haya ido acumulando armas, votos y derechos adquiridos.

Alcance de noticias

En el sorteo del cuerpo de artillería verificado hoy en el ministerio de la Guerra con destino á Filipinas, han correspondido ir á aquel archipiélago á los señores teniente coronel don Carlos Más; comandante don León Urzaiz, y los capitanes don Juan Garrido, don León Carabito, don Luis Gázquez y don Tomas Sáez.

En el de médicos para el mismo punto ha correspondido al subinspector médico de primera don Francisco Salo; los médicos mayores don Manuel Arnau y don Domingo Comas; farmacéutico mayor don Francisco Angulo y el segundo don José Harranz.

Para Cuba. Los subinspectores de segunda don Genaro Domingo Abadal; don Rafael Piernas Hurtado, y don Enrique Sánchez Manzano; médicos mayores don Manuel Frade y don José Panzano, y médicos primeros don Francisco Lara y don Pedro Muñoz.

En breve será nombrado consejero del Supremo de Guerra y Marina el contralmirante don Vicente Manterola, actual comandante general del arsenal del Ferrol.

La comisión de los astilleros de Cádiz visitará mañana al ministro de Marina, acompañada de los diputados y senadores de aquella región, para interesar del general Beranger y del Gobierno que se conceda alguna construcción á los citados astilleros y al de la Carraca.

Según nos ha manifestado esta mañana el general Beranger, será difícil acceder por el momento á la pretensión de los comisionados gaditanos, por no haber fondos dispuestos para nuevas construcciones.

Esas construcciones—nos dijo el señor Beranger—han de hacerse con los fondos que se recauden por el impuesto de navegación, pues no hay otros fondos disponibles.

Estoy esperando—añadió—que venga el ministro de Hacienda, para saber la cantidad recaudada por el citado impuesto. No es solamente á los arsenales de Cádiz y la Carraca á los que hay que atender, porque el de Cartagena se encuentra en el mismo caso, y el del Ferrol terminará pronto el escaso trabajo que ahora tiene.

Mañana recibiré—terminó diciéndonos el señor Beranger—á la comisión de Cádiz, la expondré estas mismas razones, asegurándole además que pondré cuanto esté de mi parte, para dar mucho y pronto trabajo á los arsenales nacionales.

Ha salido de Melilla para Málaga el cañonero «Cuervo».

Ha fondeado en Alhucemas el cañonero portugués «Mandovi».

Telegrafían de Bruselas que el periódico *La Reforma*, de aquella capital, afirma allí, durante la permanencia de Sampau que vivió en completa intimidad con Angiolillo, el asesino de Cánovas.

Comunican de San Sebastián, que a las diez y media de la mañana se ha verificado el entierro de la duquesa de Sotomayor. La concurrencia ha sido numerosísima. Asistió el duque de Tetuán, las autoridades y muchos diplomáticos. Iban dos coches completamente llenos de coronas. El entierro ha sido sencillísimo.

Telegrafían de Lisboa, que en la corrida de toros verificada en aquella capital, el Guerra ha recibido constantes ovaciones. Estuvo superior en quites, salvando la vida a los picadores, con cuyo motivo excitó el entusiasmo público y fué aclamadísimo.

Cotización de la Bolsa

Interior, 65'20.
Exterior, 81'80.
Amortizable, 79'00.
Cubas viejas, 96'90.
Cubas nuevas, 80'00.
Empréstito de Aduanas, 96'50.
Empréstito filipino, 95'25.
Banco, 416'00.
Tabacos, 212'00.
París vista, 31'15.
Londres vista, 33'06.

Telegrafían de Nueva-York, que anoche ha ocurrido un choque de trenes en la línea de Kansas a Atchison, resultando 12 muertos y otros tantos heridos.

El famoso candidato a la presidencia en las últimas elecciones, Brián, que iba en el tren, prestó grandes servicios, socorriendo a las víctimas y salvando a los heridos que habían quedado aprisionados entre los coches rotos.

Telegrafían de Londres, que reina calma en la frontera India, y los habitantes de algunos pueblos piden la protección de Inglaterra.

El ejército británico avanza hacia el Sudán.

Los pasajeros llegados de Nueva-York manifiestan su disgusto por las nuevas tarifas recientemente votadas en los Estados Unidos, considerándolas perjudiciales para los intereses comerciales de Inglaterra.

Se dice que mañana publicará la Gaceta la circular del general Azcárraga prohibiendo que, fuera del Parlamento, los generales ni demás militares hagan manifestaciones que afecten a servicios de otros militares.

Dicen de Sevilla que, con motivo del servicio de trenes especiales a Utrera, han ocurrido varios conflictos.

Más de 500 viajeros se han visto impedidos de trasladarse a Sevilla por falta de coches.

El señor Ochando ha celebrado esta mañana una conferencia con el general Azcárraga, sobre la cual se guarda absoluta reserva.

También han visitado al jefe del Gobierno, Beránger y Cos-Gayón.

El primero, para convenir la provisión de la vacante de jefe del apostadero de la Habana, y el segundo para enterarle del curso del proceso contra Sampau.

La causa Sampau no ha pasado del trámite de la formación del apuntamiento por el auditor de turno. Se dice que no marchará con la actividad que se creyó en un principio, porque la mayoría de los vocales se encuentran fuera y ha habido que llamarlos.

Si en el momento de la vista no hubiera número suficiente, se apelaría a los suplentes. También se encuentran fuera los fiscales del Consejo y es casi seguro que despaCharán la causa los tenientes fiscales señores Segura y Moreno. El presidente del Consejo Supremo señor Gamir ha dado cuenta hoy al señor Azcárraga de la tramitación del proceso.

Comunican de París, que de Viena niegan sea un acuerdo definitivo la noticia de que mañana quedará levantado el bloqueo de Creta. Continúan las negociaciones entre las potencias y el rumor nació del deseo de los almirantes de presentar una proposición en dicho sentido.

Telegrafían de Berlín, que el sucesor del príncipe Hohenzollern será el general Von Bulow y no el barón Bolowé, como equivocadamente se ha dicho.

Las Reales órdenes que según la prensa de esta mañana ha dirigido el señor Azcárraga al capitán general de Madrid en represión a dos generales, se refieren a los señores Pando y Ochando.

Hoy han recibido los periódicos la carta que el padre de Sampau les dirige en términos conmovedores protestando contra el calificativo de anarquista aplicado a su hijo. Dice que ni la policía de Barcelona ni la francesa le conocían como afiliado al anarquismo y en el documento de su expulsión de la vecina República no consta tal calificación.

Esta tarde han circulado rumores de que han recibido graves noticias de Cuba y relacionando con éstas se hablaba de un suceso desgraciado en Victoria de las Tunas. Se supone que esto debe ser un infundio.

Telegrafían de Nueva York, que Leo tiene muchos argumentos para probar que la guerra de Cuba marcha mal y que la situación de la isla es peor que nunca. Se le atribuye la opinión de que ésta no terminará por las armas. En el departamento de Estado se ha recibido una comunicación del Japón, proponiendo que se somete a un arbitraj la cuestión de las islas Hawai y señalando con arbitro al Rey de los belgas, que deberá someterse a los puntos concretos que se le marquen. La proposición del Japón ha sido acogida con frialdad en Washington, donde nadie duda que cada vez aumenta más la tirantez de relaciones entre ambos países.

AGENCIA ALMODOBAR.

EN LA ACERA DEL CORREO

La semana grande. — Los indispensables. — El paseo. — ¡Qué mujeres! — Compensaciones. — Verbenas. — A los toros!

Ha comenzado la gran semana de Salamanca, y no ha podido hacerlo de manera más desastrosa, en lo que a iniciativas de nuestros ediles se refiere.

Anteayer, primer día de feria, estuvo dedicado al fole, y por mañana, tarde y noche, el clásico *si* que también alborotador instrumento hizo las delicias de los de Majalandrón y Villacharra.

Además de lo anterior, el Padre P... y la Lechera, insigne pareja que tantos niños lleva asustados, recorrieron las calles de la Capital, alborozando a la gente menuda.

Y a propósito. ¿No podrían los concejales renovar el vestuario de tan ínclitos personajes, sinó con un terno, siquiera con la aproximación? Porque el que en la actualidad disfrutaban, está más averiado que las arcas municipales.

La banda del Protectorado amenizó el paseo de la Plaza Mayor por tarde y noche, con lo más escogido de su repertorio.

Ni aun así estuvo a la altura del auditorio que escuchó sus melopeas.

¡Vaya unas mujercas! Salamantinas y forasteras, de las que ya se ven muchas, lucían unas caras y unos talles, que no eran ni talles ni caras, sinó compendios de perfecciones.

Si como a nuestros perineltos concejales se les ha ocurrido celebrar concurso de verbenas, lo celebran de hermosa, no hay París capaz de adjudicar la manzana como no hubiera sido cosechero.

Un amigo me decía que aquí se revocaban todo en estos días, pues a mi juicio, es imposible que las caras que anteayer se lucían en la Plaza, sirvan para todo el año sin ajarse.

La Alamedilla, punto higiénico y saludable, hállase en un estado de abandono archi completo.

El polvo reina cual señor absoluto, y las bocas de riego, si sirven de algo más que de estorbo, disimulan perfectamente su misión.

La única ventaja de tal estado de cosas, consiste en que los desvergonzados infantes de la farola van perdiendo sus formas, con lo que el pudor vá ganando mucho.

— Pero y de verbenas ¿qué?
— Pues de verbenas na; que no sabe-

mos a quién se le ocurrió la idea de destinar 300 pesetas a tal objeto, sabiendo de antemano que ni el tiempo es el más apropiado, ni encaja dicho festejo en las costumbres salmantinas.

La verdad es que con 5.000 pesetas se pueden hacer... más de 5.000 disparates. A las pruebas me remito.

Ya están aquí los héroes del día.

Los toreros y los toros. Los primeros pasean por ahí sus ceñidas humanidades, *luciendo todo lo que Dios les dió*, y los segundos esperan en la plaza y en el Prado, dispuestos a la recíproca, la hora del sacrificio.

MARUAS.

Recortes

Son muchísimas las quejas a que ha dado lugar el reparto de los bonos del Ayuntamiento.

A juzgar por lo que hemos oído, algunos concejales, más que de socorrer verdaderas necesidades, se han cuidado de recompensar servicios electorales.

Por eso, mientras algunas familias han disfrutado de una docena de panes, que acaso no necesitaban, otras, donde la miseria es grande, no han recibido ninguno.

Será muy cómodo saldar en esta forma cuentas del mes de Mayo, no lo dudamos; pero es poco caritativo y nada edificante.

Crónica local y provincial

Con gran solemnidad se han celebrado los anuales cultos, que a la antiquísima Virgen de la Peña de Francia tributan los pueblos comarcanos.

Siete años hizo anteayer que, para celebrar el hallazgo de la virgen mencionada, se verificó con delirante entusiasmo una numerosa peregrinación al referido santuario, a la cual asistieron varios señores obispos y el general Pando, vestido de uniforme, como mayordomo de la fiesta.

El exdiputado a Cortes por Sequeros don Agustín Bullón, amante como el que más de las religiosas tradiciones é intereses de su país, fué el que logró encontrar la imagen milagrosa de la Virgen, robada y ocultada hacia 18 años. El señor Bullón de la Torre hizo entrega de ella al prior del convento de Dominicos de Salamanca y al general Pando, quien mandó hacer en Barcelona una hermosa efigie, en cuyo pecho se colocaron los restos de la antigua.

Hacemos constar este hecho como rectificación de lo que ha dicho cierto diario de esta ciudad, que atribuye a otra procedencia la donación de la nueva efigie que hoy se venera en la Peña de Francia.

Cura las enfermedades de la garganta y nariz, el médico especialista y notable otólogo don Ceferino S. Domínguez, que cuenta ya con gran número de sordos que han recobrado el oído, suprimido los zumbidos ó los rufos, siguiendo sus indicaciones.

Ejerce honoríficamente la especialidad en los establecimientos benéficos de Salamanca y tiene la consulta en la calle de San Justo, 16, principal. 21-1

Recomendamos a nuestros lectores la antigua y acreditada Agencia Almodóbar (Caballero de Gracia, 15, Madrid), que sigue gestionando con el mismo éxito de siempre toda clase de asuntos comerciales, jurídicos y administrativos.

Ayer por la tarde se verificó en la plaza de toros, sin ningún contra tiempo, el desentaje de los toros del Duque y de Muruve, que fué presenciado por unas 400 personas.

Los inteligentes salieron muy satisfechos de la lámina de los bichos.

De su bravura y demás condiciones de lidia pronto juzgaremos.

Cuanto trenes salen de esta ciudad en estos días por las diferentes vías férreas, conducen gran número de carruaje vacíos, que han de servir para traer viajeros a las corridas.

Ayer oímos decir que, para el tren especial que se formará en Figueira, había ya pedidos 1200 billetes.

En el ferrial

Los verdaderos feriantes, los que vienen en busca del negocio y no de diversiones, hállanse muy contentos por la firmeza con que ha abierto la feria y las numerosas transacciones que se han verificado.

En el tesoro que a tal objeto se destina existen grandes cantidades de toda clase de

ganados, que se pagan a precios renumeradores, especialmente el mular.

Muletas de ocho a diez meses han alcanzado en venta hasta el precio de 1.600 reales.

En moreno y vacuno hay también muchas y buenas existencias, verificándose bastantes transacciones.

La feria está animadísima.

Notabilísimo es en verdad el Aibaf Serrano de Andrés y Fábila, farmacéutico de Valencia, porque nada hasta hoy había podido atajar con tanta seguridad y rapidez el intensísimo dolor producido por las muelas cariadas, y dicho remedio ha llenado cumplidamente esta necesidad. Sorprendente por su eficacia.

De venta en todas las farmacias de esta provincia y en Salamanca en la droguería de los hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura números 5y 7, a dos pesetas bote.

Café-Restaurant

DEL JULIO

PLATO DEL DIA

Tortilla con jamón.
Ternera con alcachofas.
Solomillo con guisantes.
Riñones al Jeréz.
Merluza a la vinagreta.
Calamares en su tinta.
Espárragos al natural.
Chuletas a la navera.
Entrecots con champignon.
Filetes a la española.
Bisteks a la sufié.
Pollo asado.
Lengua a la escalata.
Jamón en dulce.

Postres

Variados.
Mantecado, fresa, leche y limon.

Ha sido incorporado al claustro de doctores de esta Universidad, nuestro querido amigo don José de Pradra Lagarejo.

A 3470 panes de 800 gramos ascienden los repartidos anteayer y ayer por la corporación municipal.

Ayer tarde repartieron entre los soldados regresados por enfermos y heridos de Cuba y Filipinas 327 pesetas, con que el Ayuntamiento socorre.

Los lotes adjudicados lo eran de 10, 9 y 8 pesetas por individuo.

LUDENA

Cirurgano-dentista de la Facultad de Medicina de Madrid Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33 31

De once a una de la mañana se verificará durante los días de feria en el establecimiento del señor Matheu, calle de Zamora, subastas de cuadros, entre los que los hemos visto preciosos.

Ayer fué curada en la Casa de Socorro una mujer que casualmente se produjo una herida leve en una ceja con una navaja.

Ha sido detenido por la guardia civil un sujeto que hace días sustrajo un cerdo de una pira en el pueblo de Parada de Arriba.

Oposiciones á Correos

Preparación completa y especial por funcionarios del Cuerpo. Continúan abiertas las clases de esta Academia en su domicilio, Libreros, 27. Honorarios, 15 pesetas mensuales.

Los viajeros que ayer mañana se hallaban en la estación del ferrocarril, presenciaron una conmovedora escena.

En el tren-correo llegó a esta, procedente de Cuba, el soldado Juan Vega, con licencia por enfermo.

Al bajar del tren, un paisano suyo dió la noticia de que en estos últimos meses habían fallecido sus padres, produciendo en el soldado tal impresión, que perdió el sentido, teniendo que ser socorrido por los que a su lado se hallaban.

La Comisión provincial, el Ayuntamiento y varios particulares han socorrido al

HOTEL CENTRAL

de **PABLO PAYA**

Baños de Montemayor (Cáceres)

Este hotel, está situado frente al establecimiento, á seis metros de distancia del mismo, tiene cómodas y elegantes habitaciones; una hermosa galería que dá vista al jardín del balneario; coches nuevos á la estación á la llegada de todos los trenes: estas circunstancias y su esmerado servicio, hace que sea el preferido por las personas más selectas de la sociedad. El precio del pupillage, es desde cinco pesetas, no habiendo por tal motivo, quien le haga competencia.

Para que no se confundan los viajeros, lleven los conductores en las gorras como distintivo, el nombre del hotel. 90-d-88

Disponibile

ALMONEDA

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

Se venden armarios de luna para comedor, librerías y roperos, mesas para escritorio, de sala, de planchar y de cocina, sillerías de tapicería y de media tapicería, sillas de asiento pasta de cuero y de rejilla, idem de nogal, idem de Vitoria, espejos de diferentes tamaños, mesas para comedor, cómodas, camillas, catres, bancos para escuelas, piano vertical, lavabos, máquinas para coser, estereras, tinajas y otros muchos artículos.

Se componen roturas de cristal, se compran muebles usados y se pasa á domicilio con previo aviso.

¡ALTO Y FIJARSE!!

Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chineros, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando.

Se venden portiers.

Se venden arpilleras.

No confundirse:

Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

Disponibile

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardinerías, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, arcas, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, cunas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse

Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

DISPONIBLE

Academia de corte y confección PARA SEÑORITAS

bajo la advocación de Nuestra Señora del Pilar

Método con Real privilegio



Método con Real privilegio

dirigido por la Inventora

DOÑA MARIA IVERO DE FLORES

El sistema de enseñanza que se dá en esta Academia, sumamente sencillo y de muy fácil comprensión, ha sido desconocido hasta hoy y con él resultan innecesarias cuantas noticias y patrones se publican en los periódicos de modas.

Las señoritas que deseen conocerlo, pueden antes estar seguras de que en los tres primeros días han de quedar perfectamente enteradas de cómo se cortan toda clase de prendas, ya sean de señora ó niño, así como de las interiores de caballero.

Clase general diaria, á excepción de los jueves en la tarde.

Clase especial para las que deseen hacerse profesoras con título.

8— Plaza Mayor, 27, 2º, Salamanca

BAÑOS DE MONTEMAYOR

La ya tan acreditada fonda de Eloy Becedas, junto al BALNEARIO, no tiene rival.

Esmerado trato y espaciosas habitaciones.

También tiene excelentes carruajes á todos los trenes 50

DISPONIBLE

CALZADILLA DEL CAMPO

Aguas sulfurado-sódicas 31 c

En este acreditado establecimiento se han realizado grandes reformas para comodidad del público. 120—112

EXPOSICIÓN NACIONAL de industrias modernas de Madrid

Los señores expositores de esta capital y su provincia que deseen que sus productos figuren en el gran certamen nacional que ha de verificarse en Madrid en el mes de Octubre próximo, pueden desde luego recoger las cédulas de inscripción en las oficinas de las Cámaras Oficiales Agrícolas y de Comercio, de esta población, en el domicilio de las mismas, Plazuela de la Libertad, redacción de «La Liga de Contribuyentes», únicas autorizadas para ello por la superioridad, todos los días, desde las ocho de la mañana á la una de la tarde.

El plazo termina el día 30 del que rige. Y por acuerdo de dichas corporaciones, se facilitarán también dichas cédulas, en obsequio á los señores opositores, en la conserjería del Circulo Mercantil é Industrial, de esta población.

DISPONIBLE

¡¡ASOMBROSO!!

Acabadas de recibir las remesas de calzado para la temporada actual, ofrezco al público en general un surtido

¡¡COLOSAL!!

en todas formas y tamaños, con una diferencia muy notable sobre los precios de cualquier otro establecimiento analogo.

¡¡INMENSO!!

surtido en calzado color *toda suela*, cuya bondad se garantiza, desde 3'50 pesetas en adelante para señora y desde 5 pesetas arriba para caballero.

ESPECIALIDAD en charritos niño, de cuantas formas y clases produce la industria nacional, á precios baratísimos, así como en sombreros paja de niño y hombre de 1 á 6 pesetas.

«Obras son amores...» dice el tan conocido proverbio castellano, y de que mis obras son conformes á mis ofrecimientos, puede todo el mundo convencerse de balde con solo visitar mi establecimiento.

BERNARDO CACHORRO

5, LONJA DE LA CARCEL, 5

Planta baja y principal

BAÑOS MINERALES de Ledesma

Aguas sulfurado-sódicas de 52° C

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de las de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 25 kilometros de la capital. El viaje desde Madrid se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófula, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sifilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras aplicaciones. Pidanse prospectos á Ramón Falco, en el establecimiento.

Coches por cuenta de la Empresa, Parador de los Toros, Plaza Mayor. 61

FUENTE DEL ESTOMAGO

En Calzadilla del Campo

Par. Ledesma

Provincia de Salamanca

AGUA SULFURADA SÓDICA-BICARBONATADA-AZOADA

El agua prodigiosa de esta fuente cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la DISPEPSIA (digestiones difíciles) GASTRALGIA (dolores del estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple IPRISIS ó acedia, hasta la ULCERA GÁSTRICA. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; y sobre todo en las del aparato respiratorio, siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición á ellos.

Se vende en la Farmacia del SR. GARCÍA RUIZ, sucesor del Dr. Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 céntimos de peseta las botellas de medio litro y de 0'75 de tres cuartos de litro.

EL RABIOSO DOLOR

DE

MUELAS CARIADAS

pone al hombre, cual le veís, desfigurado, triste me ditabundo é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usaré

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la



HE MANDADO POR AIBAF

POCO ME RESTA SUFRIR

fatidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia y en Salamanca, en la droguería de los Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 3 y 5.

DOS PESETAS BOTE

DISPONIBLE